
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins PeP at
al. e.V.

Freitag, 25.05.2018
Beginn: 18:05
Ende: 20:19

Anwesenheitsliste

Es sind 18 (19) Teilnehmer anwesend:

Jacqueline Schlingmann, Karl Schiller, Philipp Ibis, Antje Mödden, Joshua Luckey, Kevin Schmidt,
Simone Mender, Vanessa Müller, Marie Schmitz, Julian Wishahi, Timon Schmelzer, Alex Birnkraut,
Kevin Heinicke, Lena Linhoff, Florian Kruse, Thomas Honermann, Maximilian Nöthe, Henning Mol-
denhauer, Steven Becker (via Google Hangouts)

Begrüßung und Tagesordnung

HenningMoldenhauer eröffnet um18:05 dieMitgliederversammlung (MV) und stellt die fristgerechte
Einladung fest. Das Protokoll wird von Lena Linhoff geführt.

Antrag: Henning Moldenhauer stellt die Tagesordnung vor:

1. Berichte

• Finanzen

• Absolventenfeier

• Sommerakemie
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• Stipendien

• Workshops

• Homepage

• PeP Klassenzimmer

2. Kassenprüfung

3. Entlastung des Vorstands

4. Satzungsänderung

5. Vorstandswahlen

6. Haushalt 2018

7. Verschiedenes

Abstimmung: Der Tagesordnung wird von der MV einstimmig zugestimmt. Abstim-
mung
über die
Tages-
ordnung1 Berichte

1.1 Finanzen

Vanessa Müller berichtet über die Finanzen. Für 2017 belaufen sich die Ausgaben auf 38.227,70€,
die Einnahmen 44.701,23€. Für das Jahr 2017 verbuchen wir damit einen Überschuss von 6.473,53€.
Die Kassenprüfung fand am 15.05.2018 statt. Für das Jahr 2018 belaufen sich die Einnahmen bis zur
Kassenprüfung auf 13.804,96€, davon sind 12.519,96€ Spenden, die größtenteils vom Piper Verlag
stammen. Die Ausgabenbelaufen sich in 2018 auf 6.470,80€. Damit gibt es einenÜberschuss für 2018
von 7.334,16€, allerdings wurden noch keine Ausgaben für die Sommerakemie und die Workshops
gemacht. Zusammenfassend lässt sich sagen, dass der Kontostand seit 2009 stetig gestiegen ist, die
Ausgaben gleichen sich aber immer mehr den Einnahmen an. Die Rücklagen würden den Verein bei
den derzeitigen jährlichen Ausgaben circa zwei Jahre über Wasser halten.

Vanessa Müller dankt im Anschluss allen Förderern und Spendern. Insbesondere wird Herrn Prof.
Metin Tolan für seine Unterstützung gedankt.

Frage von Julian Wishahi: Wie verhalten sich die Mitgliedsbeiträge im Vergleich zu den
Mitgliederzahlen?
Beiträge belaufen sich in 2018 bis zur Kassenprüfung auf 885€, die durch 42 zahlende
Mitglieder eingegangen sind. Mitgliedsbeiträge sollen in Zukunft mit mehr Nachdruck
eingeworben werden.
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1.2 Absolventenfeier

Marie Schmitz berichtet über die Absolventenfeier vom 3.3.2018. Sie fand wie im Jahr zuvor wegen
der hohen Absolventenzahl (34 Bachelor-, 45 Master-, 7 Promotionsabsolventen) im Audimax statt.
Insgesamt haben 361 Gäste teilgenommen. Die Zahl der Gäste und Absolventen ist im Vergleich
zum Vorjahr zurückgegangen, obwohl ungefähr gleich viele Absolventen eingeladen wurden. Marie
Schmitz dankt allen Helfern, der Fachschaft und der Fakultät für die Unterstützung.

1.3 Sommerakademie

Timon Schmelzer berichtet über die Sommerakademie 2017. Im Jahr 2017 nahmen 34 Studierende
und Alumni teil. Das Oberthema der Veranstaltung war „Der Klimawandel“. Unter den Teilnehmern
waren alle Semester vertreten, wenige aus dem sechsten Semester und viele aus Semester 10+
(Doktoranden).

Die Sommerakademie 2018 wird vom 18. bis 26. August mit dem Oberthema ”Der Mensch in Bewe-
gung” stattfinden. Die Anmeldung ist geöffnet und es sind nur noch wenige Plätze frei. Bisher viele
Anmeldungen aus dem Semestern zwei bis sechs.

1.4 Stipendien

Alex Birnkraut berichtet über die Deutschland-Stipendien. In 2017 wurden sieben Deutschlandsti-
pendiengestiftet, bei denen sich PeP mit monatlich 150€ beteiligt. PeP hat damit 12.600€ in die
Stipendien investiert.

Außerdemwurde 2017 ein Initiativstipendium an Philipp Hoffmann vergeben.

1.5 Workshops

Marie Schmitz berichtet über die Workshops. Seit der letzten Mitgliederversammlung wurden zwei
Workshops durchgeführt.

Im November 2017 fand im Kulturzentrum Grend in Essen ein Workshop zum Thema ”Startup” statt.
Die insgesamt 16 Teilnehmer (3 Bachelor, 3 Master, 10 Doktoranden, Frauenquote 31%) erhielten
Infos und Schulungen zum Thema Startup und Design Thinking und haben eigene Geschäftsideen
entwickelt. ImMai 2018wurde einWorkshop zumThemaBewerbung (ebenfalls in Essen) angeboten.
DerWorkshopwarmit 26 Teilnehmern (1 Bachelor, 15Master, 10 Doktoranden, 36% Frauen) sehr gut
besucht und soll nun öfter stattfinden. Zusätzlich wurde bei beiden Workshops ein offener Abend
für alle PeP Mitglieder angeboten. Beide Workshops sind sehr gut angekommen und es konnten
neue Mitglieder gewonnen werden. Der nächste Workshop zum Thema ”Modern-Web-Hackathon”
findet vom 1.-3. Juni 2018 statt.
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Marie Schmitz dankt allen Helfern und den Dozenten von TU Startup, Point8 und dem Venture Club
Münster.

1.6 Toolbox-Workshop

Maximilian Nöthe berichtet von dem Toolbox-Workshop. Dieser fand vom 25.9. - 10.10.2017 statt. In
etwa vier Stunden pro Tag wird Physikstudierenden vornehmlich unteren Semesters das Arbeiten
mit in derWissenschaft oft genutzten Programmenwie Latex, Python, bash, git, etc. vermittelt. Auch
dieses Jahr war der Workshopmit etwa 60 Teilnehmern gut besucht. Außerdem steht nach wie vor
imRaum, die Veranstaltung in eine Vorlesung und Pflichtveranstaltung umzuwandeln. Dies gestaltet
sich allerdings als schwierig, weil zum Beispiel nicht genügend Rechnerarbeitsplätze vorhanden
sind. Der nächste Workshop findet daher noch im gewohnten Format statt.

Maximilian Nöthe dankt allen Helfern und Referenten.

Diskussion über Format der Veranstaltung: Juian Wishahi stellt die Frage in den Raum,
ob eine Umwandlung des Toolbox-Workshops in eine offizielle Vorlesung von PeP
gewollt ist, weil der PeP-Charakter der Veranstaltung so verloren ginge. Maximilian
Nöthe und Simone Mender sprechen sich ausdrücklich dafür aus, da der Inhalt der
Veranstaltung eigentlich den Zeitrahmen sprengt und der Workload für die Referenten
sehr hoch ist. Diskussion über diese Frage soll an anderer Stelle fortgeführt werden.
Steven Becker merkt an, dass ein Hörsaal mit Fenstern nicht schlecht sei.

1.7 Homepage

Alex Birnkraut berichtet über die Homepage. Diese ist Ende 2016 online gegangen und hat mit der
Jobbörse und der Wall Of Fame zwei neue Rubriken. Für die Zukunft ist es wichtig, öfter Neuigkeiten
zu posten.

1.8 PeP Klassenzimmer

Marie Schmitz berichtet über das neue Projekt zur Förderung der Lehrämtler. Hier werden Übungen
zu Soft-Skills durchgeführt und die angehenden Lehrämtler können mit Experten ins Gespräch
kommen. PeP Klassenzimmer ist eine Ergänzung des Lehrplans und findet in Kooperation mit
Science on Stage und den Physikanten statt. Bisher gibt es fünf bis sechs Teilnehmer aus den
Semestern zwei und sechs. Es ist ein Projekt für Science onStage geplant. DasMaterial unddie Folien
zu dieser Veranstaltung soll auf die Homepage gestellt werden. Henning Moldenhauer kümmert
sich darum.

Marie Schmitz dankt allen Helfern.
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2 Kassenprüfung

Florian Kruse berichtet, dass die Kasse von ihm und Daniel Weber für den Zeitraum vom 11.4.2017
bis 15.5.2018 geprüft wurde. Es wurden keine Mängel festgestellt, alle Belege und die Kontoauszüge
sind im Original vorhanden, die Kontoführung ist gut dokumentiert und die Buchhaltung des
Vereins stimmtmit dem Saldo des Girokontos übrerein. Lediglich bei einzelnen Belegen wäre es
wünschenswert, den Zweck der Zahlung besser zu kennzeichnen.

Die Einnahmen durch Mitgliederbeiträge beziehen sich im Jahr 2014 auf 560€, 2015 auf 866€, 2016
auf 831€, 2017auf 821€und2018bisher auf 885€. ImJahr 2017gingendieBeiträgedurch35 zahlende
Mitglieder ein, in 2018 haben bisher 42 Mitglieder einen Beitrag überwiesen. PeP hat aktuell 360
Mitglieder (Stand April 2017: 329 Mitglieder). Die steigende Anzahl an Einnahmen ist erfreulich, auch
wenn eine Zahlung durch eine größere Anzahl an Mitgliedern wünschenswert wäre. Da der Verein
nach wie vor große Einnahmen durch Spenden vorweist, sollte weiterhin darauf geachtet werden,
satzungsgemäße Ausgaben in ausreichender Höhe vorweisen zu können. Alle Ausgaben wurden für
satzungsgemäße und von den Vereinsgremien genehmigte Zwecke getätigt.

Empfehlung: Florian Kruse und Daniel Weber empfehlen die Entlastung des Vorstandes.

Frage von Timon Schmelzer: Können Rücklagen erhöht werden, wenn Mitgliederzahlen
steigen? Nein, Rücklagen dürfen nur zu bestimmten Zwecken gebildet werden, die sat-
zungsgemäß sind und zur Größe des Vereins passen.

Nachtrag von Vanessa Müller: Die Ausgaben für Verpflegung belaufen sich für das Jahr
2017 auf ca. 4000€. PeP darf als gemeinnütziger Verein bei der derzeitigen Mitgliederzahl
ca. 14.000€ für Verpflegung ausgeben. Die 4000€ beinhalten auch die Ausgaben, die im
Rahmen der Sommerakemie für Verpflegung ausgegeben wurden.

3 Entlastung des Vorstandes

Antrag: Florian Kruse beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Abstimmung: Der Vorstand wird von der MV einstimmig entlastet. Entlas-
tung des
Vorstan-
des

4 Satzungsänderung

Henning Moldenhauer stellt Vorschläge für eine Änderung der Vereinssatzung vor (eingefügtes ist
mit Unterstrichen gekennzeichnet. Gestrichenes ist in eckige Klammern gefasst):

5



• §2 Abs. 1: - durch Einschub konkretisiert:
Zweck des Vereins ist die _Förderung der Wissenschaft und Forschung zudem der Volks-
und Berufsausbildung sowie der Studentenhilfe durch_ Unterstützung der Fakultät Physik
der Technischen Universität Dortmund in Forschung und Lehre, sowie die Verbreitung von
Erkenntnissen der physikalischen Forschung.

• §3 Abs. 4: - Neu hinzugefügt
_Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Körperschaft fremd sind, oder
durch unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigt werden._

• §6 Abs. 2 - Sprachlich angepasst und ein Satz gestrichen:
Aus:
In begründeten Einzelfällen kann der Vorstand Beiträge stunden oder ganz oder teilweise
erlassen. Näheres regelt die nach §6 (2) beschlossene Beitragsordnung.
Wird:
In begründeten Einzelfällen _bzw. nach einer Beitragsordnung nach Absatz 1_ kann der
Vorstand Beiträge stunden oder ganz oder teilweise erlassen. [Näheres regelt die nach §6 (2)
beschlossene Beitragsordnung.]

• §7 Abs. 2: Der Austritt aus demVerein erfolgt durch schriftliche _oder elektronische_Mitteilung
an den Vorstand.

• §8: Absatzzeichen gestrichen, da kein folgender Absatz:
[(1)] Organe des Vereins sind:
_(1)_ die Mitgliederversammlung,
_(2)_ der Vorstand,
_(3)_ die Projektbeauftragten.

• §11 Abs. 5: - Sprachliche Anpassung:
Aus:
Die Projektbeauftragten können durch die Mitgliederversammlungmit finanziellen Vollmach-
ten im Rahmen der für das jeweilige Projekt nötigen Aufwendungen ausgestattet werden. (a)
In diesem Falle hat der Projektbeauftragte Rechenschaft über die getätigten Transaktionen
abzulegen.
Wird:
Die Projektbeauftragten können durch die Mitgliederversammlungmit finanziellen Vollmach-
ten im Rahmen der für das jeweilige Projekt nötigen Aufwendungen aus gestattet werden. _In
diesem Falle legt der Projektbeauftragte Rechenschaft über seine Aufwendungen ab._
[ (a) In diesem Falle hat der Projektbeauftragte Rechenschaft über die getätigten Transaktio-
nen abzulegen.]

• §12 Abs. 1: - Etwas angepasst:
aus:
gemäß §9 (3) und §9 (10)
wird:
gemäß §9 _Absatz_ 3 und 10

• §12 Abs. 2: - Genauer Zweck angegeben:
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das etwaige Vereinsvermögen von „PeP et al.“ ausschließlich und unmittelbar für die steuer-
begünstigten Zwecke _der Förderung der Wissenschaft und Forschung zudem der Volks- und
Berufsausbildung sowie der Studentenhilfe_ zu verwenden.

• §13: Löschen der Aufzählung, da nur ein Punkt

Alle Änderungenwurdenmit einemRechtsanwalt abgestimmt. Es gibt keine weiteren Anmerkungen
zur Satzungsänderung.

Abstimmung: Die Satzungsänderung wird einstimmig beschlossen. Sat-
zungsän-
derung

5 Vorstandswahlen

5.1 Geschäftsführender Vorstand

Für den geschäftsführenden Vorstand steht der alte Vorstand nicht mehr zur Wahl. Vorschläge für
den neuen Vorstand:

• 1. Vorsitz: Marie Schmitz

• 2. Vorsitz: Kevin Heinicke

• Finanzreferent/in: Lena Linhoff

Es gibt keine Gegenvorschläge. HenningMoldenhauer schlägt vor, den geschäftsführenden Vorstand
en bloc zu wählen. Dies wird einstimmig angenommen.

Abstimmung: Der Vorstand wird wie vorgeschlagen einstimmig gewählt. Marie Schmitz, Neuwahl
des Vor-
standes

Kevin Heinicke und Lena Linhoff nehmen die Wahl an.

5.2 Projektbeauftragte

Zunächst werden die Posten Geschäftsführung, Mitgliederbetreuung und Ressourcenverwaltung
gewählt. Es werden folgende Personen vorgeschlagen:

• Geschäftsführung: Maximilian Nöthe

• Mitgliederbetreuung: Steven Becker

• Ressourcenverwaltung: Kevin Schmidt
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Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Geschäftsführung, Mitgliederbetreuung und Wahl Ge-
schäfts-
führung,
Mitglie-
derbe-
treuung,
Ressour-
cenver-
waltung

Ressourcenverwaltung werden en bloc einstimmig gewählt. Maximilian Nöthe, Steven
Becker und Kevin Schmidt nehmen die Wahl an.

Die weiteren Ämter werden nach Diskussion wie folgt vorgeschlagen:

• Begabtenförderung: Julian Wishahi, Thorben Menne, Alex Birnkraut

• Alumniarbeit: Tobias Brambach, Janine Menne, Alex Birnkraut, Antje Mödden

• Fortbildung: Simone Mender, Joshua Luckey

• Öffentlichkeitsarbeit: Christophe Cauet, Vanessa Müller

• Sommerakademie: Karl Schiller

• Wirtschaft: Henning Moldenhauer, Jacqueline Schlingmann

Vorschlag von Vanessa Müller: Einrichtung eines Vorstandspostens für das Lehramt. Der
Aufgabenbereich für diesen Posten umfasst die Projekte PeP Klassenzimmer, Mindstorms
und den allgemeinen Kontakt zu den Lehrämtlern.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig für die Einrichtung eines neuen Vorstandspos- Schaf-
fung VP
Lehramt

tens für Lehramt.

Thomas Honermann wird für den VP Lehramt vorgeschlagen.

In Anbetracht der Tatsache, dass für einige Posten mehr Personen vorgeschlagen wurden, als
vorgesehen, besteht Diskussionsbedarf. Zunächst wird diskutiert, ob der Posten Alumniarbeit von
zwei auf vier Personen ausgeweitet wird. Nach einiger Diskussion wird vorgeschlagen den Posten
Alumniarbeit von zwei auf drei Personen zu erhöhen.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig für die Ausweitung des Vorstandsposten Alum- Erweite-
rung VP
Alumni-
arbeit

niarbeit von zwei auf drei Personen.

Anschließendwird nach einemVorschag von StevenBecker darüber diskutiert, ob der Vorstandspos-
ten Begabtenförderungmit jemandem besetzt werden soll, der hauptsächlich in der Uni arbeitet,
um einen unmittelbareren Kontakt zu den Stipendiaten zu gewährleisten. Eswird dagegen argumen-
tiert, dass die Vergabe und Betreuung der Stipendien besser von Personen durchgeführt wird, die
nicht mehr an einem Lehrstuhl arbeiten und dadurch keinen allzu engen Kontakt zu den Bewerbern
haben.
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Vorschlag von Timon Schmelzer: Einrichtung eines Vorstandspostens für Datenschutz.
Durch die neue Datenschutzverordnung und dem Bestreben von PeP die Mitgliederda-
tenbank in Zukunft elektronisch zuverwalten, bzw. Beitritte online möglich zumachen,
werden viele Problemeauftauchenundbisher sind viele Fragenoffen. Ein Vorstandsposten
für Datenschutz soll sich um diese Fragen kümmern.

Anmerkung von Florian Kruse: Ein Vorstandsposten für Datenschutz darf nicht mit einem
Datenschutzbeauftragten gleich gesetzt werden, da dieser bestimmte Schulungen vor-
weisen könnenmuss, die sicherlich viel Geld kosten. PeP sollte klären, ob für den Verein
ein geschulter Datenschutzbeauftragter sinnvoll oder sogar gesetzlich vorgesehen ist und
ob die angesprochenen Schulungen dann vielleicht von PeP finanziert werdenmüssen.
Diese Fragen zu klären, zählt zu den Aufgaben des Vorstandsposten für Datenschutz.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig mit einer Enthaltung für die Schaffung des Schaf-
fung VP
Daten-
schutz

Vorstandspostens für Datenschutz.

Timon Schmelzer wird für den VP Datenschutz vorgeschlagen.

Nun folgen die Abstimmungen zur Erweiterung der Vorstandsposten Wirtschaft und Öffentlichkeits-
arbeit, da diese Posten mit jeweils einer Person schwach besetzt sind und im kommenden Jahr
vermehrt Aufgaben in diesen Projekten zu erwarten sind. Außerdem gibt es jeweils zwei Vorschäge
für die Besetzung dieser Posten.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig für die Ausweitung des Vorstandsposten Wirt- Erwei-
terung
VP Wirt-
schaft

schaft von einer auf zwei Personen.

Abstimmung: Die MV stimmtmit 16 Stimmen für die Ausweitung des Vorstandsposten Erweite-
rung VP
Öffent-
lichkeits-
arbeit

Öffentlichkeitsarbeit von einer auf zwei Personen. Es gibt drei Gegenstimmen.

Nach einiger Diskussion stehen nun die Vorschläge für alle bisherigen und neuen Posten fest:

• Begabtenförderung: Julian Wishahi, Thorben Menne

• Alumniarbeit: Tobias Brambach, Janine Menne, Alex Birnkraut, Antje Mödden

• Fortbildung: Simone Mender, Joshua Luckey

• Öffentlichkeitsarbeit: Christophe Cauet, Vanessa Müller

• Sommerakemie: Karl Schiller

• Wirtschaft: Henning Moldenhauer, Jacqueline Schlingmann

• Lehramt: Thomas Honermann
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• Datenschutz: Timon Schmelzer

• Kassenprüfer: Daniel Weber, Florian Kruse

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Begabtenförderung und Fortbildung werden Wahlen
Projekt-
beauf-
tragte

en bloc von der MV einstimmig gewählt und nehmen jeweils die Wahl an.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Sommerakademie, Wirtschaft und Lehramt
werden en bloc von der MV einstimmig gewählt und nehmen jeweils die Wahl an.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Öffentlichkeitsarbeit werden von der MV ein-
stimmig gewählt und nehmen jeweils die Wahl an.

Abstimmung: Der Projektbeauftragte für Datenschutz wird von der MV einstimmig ge-
wählt und nimmt die Wahl an.

Die Wahl für die Projektbeauftragten Alumniarbeit erfolgt per geheimer Wahl, da vier Personen für
drei Posten vorgeschlagen wurden. Henning Moldenhauer schlägt das Wahlverfahren vor: Jedes
anwesendeMitglied hatmaximal drei Stimmen. Mehrfachnennung der gleichen Personwird als eine
Stimme gewertet. Henning Moldenhauer schlägt außerdem Kevin Heinicke als Wahlhelfer vor.

Abstimmung: Das vorgeschlagene Wahlverfahren wird von der MVmit 17 Stimmen ange- Abstim-
mung
Wahlver-
fahren
und
Wahlhel-
fer

nommen. Es gibt eine Gegenstimme und eine Enthaltung.

Abstimmung: Die MV wählt Kevin Heinicke einstimmig zumWahlhelfer.

Ergebnis der geheimenWahl für den Vorstandsposten Alumniarbeit:

• Tobias Brambach: 8 Stimmen

• Janine Menne: 10 Stimmen

• Alex Birnkraut: 18 Stimmen

• Antje Mödden: 16 Stimmen

Abstimmung: Die MV wählt in einer geheimen Abstimmung Janine Menne, Alex Birnkraut Wahl
Alumni-
arbeit

und Antje Mödden zu den Projektbeauftragten für Alumniarbeit. Alle nehmen die Wahl an.

Abstimmung: Die Kassenprüfer werden von der MV einstimmig gewählt und nehmen Wahl
Kassen-
prüfer

jeweils die Wahl an.
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6 Haushalt

Vanessa Müller stellt einen Haushalt für das kommende Geschäftsjahr vor. Dieser sieht folgende
Punkte vor:

• Deutschlandstipendien: jährlich 12.600€, von der MV 2017 bis auf Widerruf genehmigt

• Initiativstipendien: jährlich 9.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Sommerakademie: jährlich 10.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Absolventenfeier: jährlich 2.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Workshops: jährlich 2.500€ von der MV 2017 bis auf Widerruf genehmigt

• PeP Going Abroad: wie im Vorjahr einmalig 10.000€

• PhysiKon: einmalig 2.000€

Das Budget vom Vorjahr wurde nicht ganz ausgereizt. Zu einigen Punkten im vorgestellten Haushalt
gibt es Diskussionsbedarf:

Diskussion Workshops: Vorschlag das Budget von 2.500€ auf 8.000€ bis auf Widerruf hoch-
zusetzen mit der Begründung, dass die Workshops sehr gut angenommen werden und im
Gegensatz zu Stipendien einen Nutzen für viele generieren. Außerdemwerden über die
Workshops neue Mitglieder geworben.

Diskussion PhysiKon: Vorschlag das Budget von 2.000€ auf einmalig 5.000€ hochzusetzen.
PeP streckt dieses Budget im Grunde nur vor, da sich die Veranstaltung durch die Standge-
bühren der Unternehmen selber tragen und Einnahmen generieren soll. Trotzdemmüssen
vorab Ausgaben getätigt werden, zum Beispiel für Miete der Ausstellungsfläche.

Diskussion Initiativstipendien: Vorschlag das Budget von 9.000€ auf 5.000€ herabzusetzen.
Die Initiativstipendien fördern im Gegensatz zu den Workshops nur Einzelpersonen.

Der geänderte Vorschlag für den Haushalt für das kommende Geschäftsjahr sieht dann wie folgt
aus:

• Deutschlandstipendien: jährlich 12.600€, von der MV 2017 bis auf Widerruf genehmigt

• Initiativstipendien: jährlich 5.000€ bis auf Widerruf

• Sommerakademie: jährlich 10.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt
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• Absolventenfeier: jährlich 2.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Workshops: jährlich 8.000€ bis auf Widerruf

• PeP Going Abroad: wie im Vorjahr einmalig 10.000€

• PhysiKon: einmalig 5.000€

In Summe sieht dieser Plan Ausgaben in Höhe von 52.600€ für das kommende Geschäftsjahr vor.

Abstimmung: Der überarbeitete Vorschlag für den Haushalt im kommenden Geschäfts- Budget
Haushaltjahr wurde en bloc einstimmig angenommen.

7 Verschiedenes

7.1 Geschenke für Helfer

Diskussion, obman Helfern und Dozenten der verschiedenen Veranstaltungen (hauptsächlich Ab-
solventenfeier und Workshops) Geschenke in Form von Süßigkeiten, Blumen, etc machen darf
oder Helfer zum Essen einladen darf. Diese Ausgaben sind vor dem Finanzamt schwierig zu recht-
fertigen, aber freiwillige (und teilweise ”externe”) Helfer, die viel Zeit in PeP-Projekte investieren,
sollen ein Dankeschön erhalten. Problematisch ist da zum Beispiel die Unterscheidung zwischen
PeP-(Vorstands-)Mitgliedern und Nicht-Mitglieder (z.B. jDPG, Fachschaft).

Antrag:Marie Schmitz stellt den Antrag an den neuen Vorstand diese Frage bis zur nächs- Helferge-
schenketen MV zu beantworten.

Abstimmung: Der Antrag an den Vorstand, über Geschenke für Helfer zu entscheiden,
wird einstimmig angenommen.

7.2 Datenschutz

Antrag: Henning Moldenhauer stellt den Antrag für eine Datenschutzerklärung an den Daten-
schutzer-
klärung

neuen Vorstandsposten für Datenschutz.

Florian Kruse merkt an, das Schulungen für Datenschutzbeauftragte teuer sind.

Antrag: Florian Kruse beantragt, den Haushalt um ein Budget für datenschutzrechtli- Budget
Daten-
schutz

che Beratung und Schulungen für den Datenschutzbeauftragten zu ergänzen, unter der
Voraussetzung, dass diese Schulungen notwendig sind.
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• Rechtsberatung: einmalig maximal 1500€

• Fortbildung Datenschutzbeauftragter: einmalig maximal 3000€

Abstimmung: Der Antrag auf Ergänzung des Haushalts um ein Budget für den VS Daten-
schutz wird einstimmig angenommen.

Der finale Finanzplan sieht dann folgendermaßen aus:

• Deutschlandstipendien: jährlich 12.600€, von der MV 2017 bis auf Widerruf genehmigt

• Initiativstipendien: jährlich 5.000€ bis auf Widerruf

• Sommerakademie: jährlich 10.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Absolventenfeier: jährlich 2.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Workshops: jährlich 8.000€ bis auf Widerruf

• PeP Going Abroad: wie im Vorjahr einmalig 10.000€

• PhysiKon: einmalig 5.000€

• Rechtsberatung Datenschutz: einmalig maximal 1500€

• Fortbildung Datenschutzbeauftragter: einmalig maximal 3000€

8 Abschluss

Henning Moldenhauer schließt die MV um 20:19.
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